
 

       

 ６ 成果報告会 アンケート結果集約表

 
 
 
 
 
 

（１）各団体へ寄せられた主なご意見・ご感想 

事業名 里山風景の復元と自然体験できるフィールドづくり 

団体名 畦っこ元気くらぶ                            事業成果報告の記載ページ  P6 

 

・ 里山の手入れは、農業活動を切り離しては考えられないので、放置された田の起こしは大変な作業とおも

いますが、つなげてほしいです。（60代・女） 

・ 荒れた山を一から手入れをして、田植えができるまでにしたのは素晴らしいですね。子どもの参加も増え

ていくといいと思います。（30代・女） 

・ 良い活動だと思います。広いサイトであり、会がいくつかに分化していくように持っていくと活動が広が

ると思います。（60代・男） 

・ 企画・活動・成果・人の参加・「プロセス」を他地域に波及できるよう公開して欲しい。 

・ 実際の作業等、もう少し多くの人の参加があっても良かったのでは？PR不足？（60・代男） 

・ 谷戸田・里山作り地道で大切な仕事をされていることがわかりました。子どもに体験させていることがよ

い。（50代・女） 

・ 貴重な体験ができ、さらに荒れた土地の復元にもつながるいい事業だと思いました。（20代・女） 

・ 大変貴重な活動だと感じた。今後も頑張って下さい。（60代・女） 

・ 一度壊された自然（ここでは谷戸田）の復元の努力の様子がよくわかった。（７０代） 

・ 大変な事業を始められた勇気に感心。私も若ければと思う。（70代・男） 

・ 谷戸田１０万㎡のスケールの大きな事業を着実に進めておられていることに感激した。（６０代・男） 

・ 着実に成果を出し、イベントに固執せず地道に活動されているところに好感を覚えた。これからも頑張っ

てほしいです。（20代・女） 

・ 目的が、報告書と発表で内容が違う。（40代・男） 

・ 熱心に良く頑張っている様子が良くわかる発表であった。 

・ 長期的展望での取り組みがよいと思う。 

 
 

 

 

事業名 市民参加型 援農活動による農業の活性化 

団体名 すずしろ２２                            事業成果報告の記載ページ  P8 

実施日  平成１９年５月２６日（土）成果報告会にて 
対 象  成果報告会に来場された方 
内 容  各団体の活動や成果報告会等に対するご意見・ご感想 
回答数  ２５ 

アンケートの概要 

・ 「里山風景の復元・・・」と同様､農業は環境によい影響を及ぼします。（60代・女） 

・ 農業を手伝いたいという市民は、これから増えるはず。さらに農業に参加しやすい環境づくりをお願いし

たい。（50代・男） 

・ 八王子の農家のために、継続していただきたい。子どもの農業参加をどんどん増やしてください。（30代・

女） 

・ 援農の人達の技術レベルはどの様に学習又は、教育されておりますか？プロの腕前を期待したい。徐々に

PRが進んでいるようですね！ 

・ 農家や、実際に作成した人の意見や、感想等があれば良かった。（60代・男） 

・ 人手不足の農家と市民のコーディネイトという発想がよい。有償ボランティア賛成である。（50代・女） 
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・ 農業をやってみたいという人は結構いると思うので、このような活動があると興味のある方が参加しやす

くていいと思いました。（20代・女） 

・ 目標達成おめでとうございます。（60代・女） 

・ 時代にマッチした活動に敬意。（70代） 

・ 今後の活動に期待したい。（60代・男） 

・ 農業の衰退と云う大きな問題を捉え其の振興に当る努力の様子が良く解った。 

・ 目標値を報告書に入れれば分りやすかったのでは。（40代・男） 

・ 今年度の具体的目標も達成しており、今後の成長が大いに期待できる。もう少し、広報面が発達すれば活

動の拡大に広がるのではないか？様々な連携を期待します。（20代・女） 

 

事業名 八王子生涯学習ガイドブック・２００７年版の作成・配布 

団体名 八王子生涯学習コーディネーター会             事業成果報告の記載ページ  P10 

 
・ 市民の立場で役に立つ。（60代・女） 

・ 行政が作成すべきものを、市民の手で市民の立場で使いやすいように作成したということは、すばらしい

ことだと思う。活用する市民が、増えることを期待します。（50代・男） 

・ 行政ではできない、細やかな調査がさぞやご苦労であったと思います。継続を期待します。（30代・女） 

・ すばらしい！是非、継続して欲しい。 

・ 具体的なガイドブックの中身がわからない。（60代・男） 

・ どれだけ市民が活用できているのか？知りたいところである。製本機は参考になった。（50代・女） 

・ ガイドブックを作っている様子を見てもあまりピンとこなかった。実際に配った結果、どんな反応があっ

たかを聞きたかったです。（20代・女） 

・ ガイドブックの存在を広く市民に知らせて下さい。（60代・女） 

・ 製本作業の紹介、参考になった。ガイドブックの利用者のフォローが課題か？（70代） 

・ 内容について具体的な説明が欲しかった。（60代・男） 

・ 良くまとまった発表であった。 

・ パワーポイントも使い、時間内によくまとまっていたと思います。 

・ 市の「団塊世代等地域参加支援デスク」と良い形での協働が実現できれば、良いなと思う。冊子があって

も活用しやすい活動の場もサポートしてもらえたら、尚良いなと感じました。また、既存の情報との違い

があるのかな？（20代・女） 

 

事業名 地元産の木材を使う環境に優しい住まいづくり啓発事業 

団体名 八王子住まいづくり市民塾                    事業成果報告の記載ページ  P12 

 

・ 大変大きいことを目指した事業で、環境にも最高の事業と思います。（60代・女） 

・ 地球規模の大きな構想で素晴らしいです。（30代・女） 

・ 総論より、「具体化の話」（経済性、需要見通し、メンバーの活動 etc）に時間配分を工夫して欲しかった。 

・ タイトル本来の活動内容が良く伝わって来ない。時間不足？もう少しポイントを絞ることが必要（60代・

男） 

・ 社会的な視点から（地球温暖化を何とかしよう等）地元の木材を使って紙づくりなどしている。とてもよ

いことと思いました。（50代・女） 

・ 竹で紙を作ることから、家をつくる話までもっていくところに少し無理があるのでは・・・と思ったが、

ユニークな発想でおもしろかったです。（20代・女） 

・ 活動の視点のグローバルな事に感動した。（60代・女） 

・ テーマは住まいづくりと大きいがやっていることは、竹細工と一寸へだたりがありすぎる。（70代） 

・ 「結の会」との連携は、市民活動の結果、国産材の有効活用を実際に行っている。（70代・男） 
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・ 今後の活動を期待したい。（60代・男） 

・ 自然環境保護の努力は大変重要な事であるが、これを如何に大きく市民活動として発展させるか、大きな

課題があると思う。 

・ 目標がひろがるのは良いことだけど、「結局何ができて、来年何をどこまでするのか？」良くわからなか

ったのが、残念。（20代・女） 
 

事業名 子育て学習会（リトルアプリコット） 

団体名 リトルアプリコット                          事業成果報告の記載ページ  P14 

 
・ 何かと忙しい生活の中で、とても大事なこと、子育てではもっとも大事です。子どもをめぐる様々な問題

にも風穴をあける事業。（60代・女） 

・ 子育てママさんのサークル活動が市内全域で広がればよいと思う。さらに、活動の地域を広げてほしい。

（50代・男） 

・ 素晴らしい活動だと思います。学校や地域の団体などにも連携して広がっていっていただきたいです。

（30代・女） 

・ 新興住宅地、人口増に今後共存在価値と役割に期待したい。頑張って下さい。 

・ 活動状況が、あまり伝わって来ない。（60代・男） 

・ 食育大切である。悩める若い母親の相談役になっていること、感心しました。（50代・女） 

・ 今の時代に、必要な事業だと思いました。（20代・女） 

・ 孤立した子育てを、なくしていけるよう継続した取り組みをして下さい。（60代・女） 

・ もう少し、具体的成果が聞きたかった。（70代） 

・ 食育の大切さを認識させられた。（60代・男） 

・ 大変な社会問題が多い現代社会において、コミュニティの情報交換の場となり、良い企画であると思う。 

・ 報告書と発表で、多数の目的にずれ。（40代・男） 

・ 市民活動団体の良さが出ているかなと感じた。この様な活動に似た団体は必ずあるはず。うまく連携をと

って、拡大していってほしい。（20代・女） 

 

事業名 第 4回七夕交流会 

団体名 南大沢音訳の会「こだま」                     事業成果報告の記載ページ  P16 

 
・ 地味ですが、大切な活動。（60代・女） 

・ 八王子全域に広がると良いと思います。素晴らしい活動だと思います。（20代・女） 

・ 目的、成果が明確でよく解りました。（60代・男） 

・ 必要経費に見合う、収入努力をどうしたのですか？  

・ 視覚障害者への地道な活動、良い。（60代・男） 

・ 目の見えない方に対面朗読、意味のある活動である。（50代・女） 

・ とてもいい活動だと思いました。交流会の内容をもう少し聞きたかったです。（20代・女） 

・ ９年にわたる地道な活動、着実な広がりを示しているようで感銘を受けた。（70代） 

・ 説明が的確で、よく理解出来た。（70代・男） 

・ 障害者の心の支えを、今後とも頑張っていただきたい。（60代・男） 

・ 地域のコミュニティづくり、及び市民のボランティア精神の育成への努力、良く解りました。 

・ 継続していただきたいと思います。資金面が、福祉団体では自己調達が難しいと思うので支援の形を変え

ながらも協働していく必要性を感じた。（20代・女） 
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事業名 団塊世代～これからの輝ける１０年のために～ 

団体名 学びサポート研究会“さくらの森”                事業成果報告の記載ページ  P18 

 
・ 60 代の方は経験豊か、いろいろな能力・力をもっています。ぜひ、その力を社会に還元できるよう、手

助けを。（60代・女） 

・ １回の実績では、少し物足りない内容かと感じました。（30代・女） 

・ あまり面白い活動ではない。１０万円で２０人の参加者は少ないと思う。（60代・男） 

・ 他団体や、行政事業とのネットワークも参考にされて組織的な発展を望みます。 

・ 広報活動・・・いかにして参加者を集めるかが今後の課題か？（60代・男） 

・ これからの時代には必要なのかなと思いました。レクチャーの内容などももう少し聞きたかったです。

（20代・女） 

・ １回きりの活動で評価できない。（70代） 

・ もっと広く広報して多くの人に聞いてもらえるよう努力を要す。（60代・男） 

・ 今後の（老後）生き方についての努力、これからだと思います。 

・ 9/9 の講演だけ？「八王子生涯学習コーディネーター会」との連携は？（20代・女） 
 

事業名 軽度知的障害児の就労に向けたジョブトレーニング 

団体名 特定非営利活動法人 花水木                 事業成果報告の記載ページ  P20 

 
・ 素晴らしい活動だと思います。ご苦労も多いと思いますが、継続していただきたいと思います。「富山型

デイサービス」のような活動になるのでしょうか？素晴らしいですね。（30代・女） 

・ 意義のある活動だと思います。ただし、延べ20名という参加者が少ないように思いました。（60代・男） 

・ 人間愛に関する事業の更なる活動に期待。八王子医療刑務所でも活かせたらどうでしょうか？ 

・ 軽度障害者が何人いて、どういうふうに変わってきたかをもう少し話してもらえれば良かった。（60代・

男） 

・ 思いやりの心。（60代・男） 

・ 軽度知的障害のある子の居場所作り大切なことと思う。（50代・女） 

・ とてもいい事業だと思いました。実際に社会に出た時に、彼らが一番直面する問題は仕事の流れよりも人

間関係のような気がします。社会に出た後の、彼らのケアもぜひやって頂きたいです。（20代・女） 

・ 活動の主旨はわかり、よかったが、今ひとつ消化不良の内容であった。（70代） 

・ チラシあり、デイサービス、子供向けジョブトレーニング、高齢者との交流、末永い努力に敬意。（70代・

男） 

・ 住み良い地域作り、愛せる社会の作成、長く続けられる様願ってます。 

・ 難しいことによく取り組んでいる。 

・ 発表内容からすると、事業内容はチラシの作成・配布であると思われるため、報告書の事業の内容に入れ

るべきと思うが。（40代・男） 

・ すごく範囲が広い活動になると思うので、多方面での協力関係の構築に行政側のサポートが必要だと感じ

る。（20代・女） 
 

事業名 『My お手玉で お手玉遊び』 

団体名 八王子お手玉の会                         事業成果報告の記載ページ  P22 

 
・ 中・高生とのかかわりはすばらしいですね。（60代・女） 

・ 活動の広がりがとても良かったと思います。今後も児童館・学童保育所で活動をお願いします。（50代・

男） 
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・ いろいろな所でお名前をよく見かけます。熱心に活動されていて継続していただきたいです。日本の文化

を広め、つないで下さい。（30代・女） 

・ よく発展しつつあると感心します。活動の経過をきちんとまとめておくと市民活動のマネジメントモデル

として有用だと思います。（60代・男） 

・ 八王子の「文化」に生かして欲しい。 

・ 演技が少し長かった。（60代・男） 

・ 日本の昔から伝わっているお手玉作り、お手玉遊びを広げておられること大切に思います。（50代・女） 

・ 昔の文化を伝えるいい事業だと思いました。（20代・女） 

・ すさんだ世の中でありますが、ほのぼのとした社会の育成、私達の今の生活を振りかえる良い企画である

と感じた。 

・ 実技がかわいい。次年度は更に広げてほしい。 

 

事業名 夢あるまちづくり 

団体名 夢あるまちづくり協議会                       事業成果報告の記載ページ  P24 

 
・ 八王子全域に広がるといいと思います。活動をもっと全市にＰＲして下さい。犯罪のない街になりますよ

うに。（30代・女） 

・ 自治会と市民活動の中間的活動として興味深い。（60代・男） 

・ 地域より基礎づくり。成果は他団体とも益々交換を深めて下さい。 

・ 幅広い活動をしているが、ねらいがはっきりしない。[朝市、防災、カラオケ、歩こう会等]（50代・女） 

・ カラオケ、料理、防災キャンプなど盛り沢山な内容でコミュニティー作りにはいいと思いました。（20代・

女） 

・ 更に多くの人々の参加に努力してもらいたい。（60代・男） 

・ 市民活動の活性化と云う事での活動の様に思いますが、自治会活動を助成するには良い事と思う。 

・ 防災教室、男の料理、朝市等いろいろパワフルに活動していると思う。 

 
事業名 君にとどけたい愛のコンサート（視覚障害者音楽家とともに） 

団体名 八王子フィルハーモニー合唱団                  事業成果報告の記載ページ  P28 

 
 
 

 
・ 手の届かないところでサポートしておられるのに感動します。（60代・女） 

・ 当日、参加させていただきました。障害をもつアーティストの方々に感動しました。（50代・男） 

・ 行政にはできない活動だと思います。これからも継続してください。これこそ市民企画事業です。（30代・

女） 

・ 市民活動の幅がずい分と広いことがわかりました。こうした活動を支援する活動となっていることが評価

されます。（60代・男） 

・ 益々の発展の為、広告宣伝に力を入れて欲しい。サポーターの努力に頭が下がります。 

・ 「障害者」が発表の中では見えて来ない。（60代・男） 

・ 視覚障害の方たちの心を一つにした演奏、とても感動しました。とても大変な活動とは思いますががんば

って下さい。（50代・女） 

・ ぜひ行ってみたいです。（２０代・女） 

・ 感動した。次回の演奏会にはぜひ参加したい。健常者は同伴ガイド状なし、有料にしては[500～1000

円]（70代・男） 

・ 八王子から有名な音楽家が出るように頑張ってもらいたい。（60代・男） 

・ 生きる悦び、多くの方に知らせる素晴らしい活動と思う。 

・ 予算があれば今後も続けてほしい。 
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事業名 「八王子の手話」ガイドブック 

団体名 八王子市聴覚障害者協会                    事業成果報告の記載ページ  P30 

・ 手話、表現方法が地域によって違うのを知り驚いた。（60代・男） 

・ もっと市民に知って貰うためにも、行政の支援が待たれます。 

・ 必要性の高い事業だと思いました。（20代・女） 

・ 今後の活躍を期待します。（70代・男） 

・ 八王子独自の手話があることを初めて知った。（60代・男） 

・ 財政のきびしい行政運営の中で福祉事業充実に大変重要な事業で有る事が良く解りました。これからも続

けて努力されたしと思います。 

・ 手がとてもわかりやすかった。手よみとり通訳も上手だった。購入したい。 

・ 八王子手話―新鮮（60代・男） 

・ 今後、冊子の完成に期待したいと思います。（20代・女） 

・ ユニークな、かつ意義のある市民の活動だと思いました。ますますの発展を期待します。（60代・男） 

・ ガイドブック製作には時間も手間もかかる大変な作業だと思います。35 周年とは素晴らしいです！！

（30代・女） 

・ こまやかな気づかいに感心。（６０代・女） 
 

事業名 八王子子ども祭り 

団体名 八王子子ども祭り実行委員会                   事業成果報告の記載ページ  P32 

 
・ ２７回も継続した事業ですばらしいと感じた。（40代・男） 

・ 内容のよくわかるパワーポイントでした。子ども中心のお祭りは大切と思う。（50代・女） 

・ 八王子の特性や？？など感じられ、伝えられるイベントになればと願います。（60代・女） 

・ 昨年子どもを連れて参加しましたが、子どもが多くとても楽しそうでした。特にペットボトルロケットや

ふれあい動物園、子どもの祭り。ずっと続くといいと思います。（30代・女） 

・ がんばってほしいです。 

・ これからの社会を担う世代の育成の為、大変な努力だと感じました。 

・ 3,000人の参加があったとのこと。素晴らしい。（60代・男） 

・ とてもいい事業だと思いました。（20代・女） 

・ スタッフに若い人達（例：学生等）はどの位いるのでしょうか？ 

・ ボランティア（無償）で祭りを実施するのは立派。（60代・男） 

 

事業名 子育て支援と高齢者の生きがいづくり事業 

団体名 きよぴー                                 事業成果報告の記載ページ  P34 

・ 地域に密着したいい事業だと思いました。（20代・女） 

・ 安定収入が見込める様であれば、店舗の拡張も御検討下さい。 

・ 多額の事業費、最初から予定されていたのか、又誰が負担したのか知りたい。（60代・男） 

・ 実に参考になる活動。素晴らしい。（60代・男） 

・ 長い間つちかわれた知識を生かし、次の世代を育てる悦び、大きな輪に広がれ！ 

・ １年間に充実した活動をされていて素晴らしいと思います。見習いたい部分がたくさんあります。また、

お話をお聞きしたいです。（30代・女） 

・ 子育て支援、高齢者の問題を地域でとりくむこと大切と思う。保育に困っている子育て中の人を具体的に

応援できるといいですね。（50代・女） 

・ すばらしい事業です。継続していけるようがんばって下さい。（40代・男） 
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・ 地域の多団体との連携をめざしている点が参考になる。（60代・男） 

・ これだけ稼げる団体に補助金が必要か、もっと必要な所があるだろうに。収容すごい。[サタデースクール

210名、トーク＆コンサート540名]（60代・男） 

 

事業名 フォーラム「障害者とつくるパフォーミング・アーツの可能性と課題」 

団体名 ＡＩＲ－空－パフォーミング・アーツ研究会             事業成果報告の記載ページ  P36 

 
・ 八王子の市民の活動の幅の広さをあらためて知った。活動がもっと発展することを期待します。（60代・

男） 

・ 舞台表現、障害者と健常者が力を合わせてフォーラムすること、よい実践です。（50代・女） 

・ 八王子でこのような事業があったことを初めて知りました。もっともっと広げて下さい。（30代・女） 

・ もっと広報が必要ですか。（60代・男） 

・ 横文字など「とっつき難い」。簡略を望んでいる人もいると思う。 

・ 公演、見に行きました！とてもよかったです。（20代・女） 

・ とてもよい企画だと思います。障害者の方が今後も自分を表現できる場がたくさんできるといい。 

・ 非常にユニークな取り組みと思います。障害があっても可能性をひき出せることが大事。（60代・女） 

・ 障害者に希望をもたせる。（60代・男） 
 

事業名 ＪＯＹＣＣＯちびっこ倶楽部 

団体名 特定非営利活動法人 八王子子ども劇場            事業成果報告の記載ページ  P38 

 
・ 子育てで悩んでいる母親にとってとてもよい企画だと思います。（50代） 

・ 文化事業は大切だと思います。（20代・女） 

・ 親子の文化？（60代・男） 

・ 補助金を何故継続しなかったのですか？ 

・ 盛り沢山な活動でとてもよいと思いました。（20代・女） 

・ いい活動です。市は援助をおしまず、活動を続けさせてほしいです。 

・ 他のグループと一緒に実行するイベントなかなかよいです。（60代・男） 

・ 「子育てを楽しいものに」という考えには大賛成です。小さい子どもたちに向けての文化活動をもっと広

げて下さい。[本物の文化に触れる機会を]（30代・女） 

・ 「文化をつくる活動」の側面があることがわかりました。（60代・男） 

・ １名あたり１万円近い経費ですので、そのあたりの工夫が必要では？（40代・男） 

・ 発表方法良好。（60代・男） 
 

事業名 八王子福祉ガイド ホームページ作成事業 

団体名 わかこま自立生活情報室                      事業成果報告の記載ページ  P40 

 
・ すばらしい事業なのでがんばって下さい。（40代・男） 

・ たいへんな努力のいる事業ですね。障害のある方がかかわることに意義があります。継続的発展を期待し

ます。（60代・男） 

・ 息の永い仕事。継続が前提です、がんばって。 

・ デジタルデバイド？情報格差が生じない様、提供方法をホームページの他に検討できたらいいなと思う。

冊子も頑張って下さい。（20代・女） 

・ 時間がなかったとのこと。また、続けて仕上げて下さい。（50代） 

・ 今後、このホームページを多くの方に活用していただきたい。（50代・男） 
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事業名 「みなみ野シティのルーツ 宇津貫・片倉 谷戸のくらし」出版 

団体名 宇津貫みどりの会                           事業成果報告の記載ページ  P42 

 
・ 市民団体による出版物作成は事例が多いようですが、本件はしっかりした出来で資料的価値も高いように

思われました。こうした取り組みに光をあてることに補助事業が役立っていることを評価します。（60

代・男） 

・ 別の地域の出版事業にも取り組んでいただければと思います。（40代・男） 

・ 開発の進む中、すばらしい自然を守る活動は大切なことと思います。（50代・男） 

・ 今、便利になってプラス。自然がなくなりマイナス。心だけは豊かでありたい、素晴らしい企画です。 

（50代） 

・ 是非、増刷に向け広報を望みます。 

 

事業名 地域社会の活性化を図る講演会、趣味の作品展 

団体名 特定非営利活動法人 めじろむつみクラブ            事業成果報告の記載ページ  P44 

 
・ 地域に定着した活動で、市民が主役になる町づくりの取り組みとして注目しました。（60代・男） 

・ コンサート、音読講演はおもしろいと思った。（50代） 

・ イベント等を通じ、地域の中で顔の見える関係がつくれると良いと思う。（50代・男） 

・ 地道な活動ですばらしいです。（40代・男） 

・ 自立的経営に知恵を絞って継続して下さい。 
 

事業名 おわら風の盆ｉｎ八王子 

団体名 八王子「おわら風の盆」の会                     事業成果報告の記載ページ  P46 

 
・ すばらしいイベント。もっと多くの方に知ってもらいたい。（50代・男） 

・ 交換相互援助みたいなのはあるのか？（20代・女） 

・ 200近い企業、商店の寄付もあると聞く。それと、企画事業の切り分けが不明。（60代・男） 

・ この催しが定着して、中心街の活性化になればよいと思います。（50代・男） 

・ 八王子の伝統的なものを広げるということをどのように考えるのか？（60代・女） 

・ 市のイベントになりつつあるので更にスポンサーを募り、補助金から自立されて今後実施されたら・・・

と思う。（60代・男） 

・ 収入内訳も知らせて欲しかった。 

・ 使用した経費360万円を19名×6回+50名は高コストです。事業費の工夫を！（40代・男） 

・ 意義があまりよく解らない事業という印象です。（60代・男） 

 

事業名 パソコン・インターネット市民講座 

団体名 情報ボランティアの会（八王子）                   事業成果報告の記載ページ  P48 

 
・ 発表者の云う通り、次回はいつやるのかを事前に PR出来るようにすれば参加者は更に多くなるのでは？

（60代・男） 

・ 実物使用の講座は市民センターでも関係している。情報ネットも活用されたらどうか？  

・ 実際の年齢層は？自立のめどが立つのはすばらしい。（20代・女） 

・ 高齢者の対応を今後検討してもらえればと思う。（50代・男） 

・ 地道な活動ですばらしいです。（40代・男） 

・ 補助金6.5 万円としては内容豊富な活動が展開できており良い取り組みだと思われました。（60代・男） 

 81



事業名 四季の植物誌～親子で学ぶ自然観察～ 

団体名 四季の植物誌の会                          事業成果報告の記載ページ  P50 

 
・ 八王子の良さを広く伝える事業です。今後も頑張って下さい。（40代・男） 

・ 親子で学ぶことがとても良いと思う。（50代・男） 

・ 観察場所も増やして欲しい。[ものづくり、遊びも増やして] 

・ 活動の支え手（会員）は増えましたか？市民活動は「やりたい者がやる」ということに終わらず、支え手

を増やすことが重要です。（60代・男） 

・ 5 千種（在）もあるとか親子で学べることがすばらしいことです。今の子供に必要な事です。（50代） 

・ 自然豊かなセミナーハウスをフィールドとしてよい講座が開設できると思う。（60代・女） 
 

事業名 学校図書館支援事業 

団体名 八王子に学校図書館を育てる会                  事業成果報告の記載ページ  P52 

 
・ 今後も継続していけるよう頑張って下さい。（40代・男） 

・ 専門的な情報の支援を市民活動として行うことが良いと思う。図書館以外の活動支援があって良いだろう。

（50代・男） 

・ 地味こそ効果が大きく出るので続けて下さい。 

・ ユニークな活動だと思った。学校という判断主体がある中で、市民の側からのアプローチがむずかしい面

があるように思う。市民の力で学校図書室が改善した事例が早く出来ると良いですね。（60代・男） 

・ 学校の図書館が充実されるとよいですね。せっかくの施設が生きていない気がします。（50代） 
 

事業名 介護予防のまちづくりで高齢者と地域を元気にする 

団体名 特定非営利活動法人 ワーカーズコープ             事業成果報告の記載ページ  P54 

 
・ 自立した事業に発展することが課題だと思いました。（60代・男） 

・ 今後、市内の各地で活動を展開していただきたい。（50代・男） 

・ 多彩なイベントで楽しそうです。（40代・男） 

・ 独自性、継続性が市民活動として不明。（60代・男） 
 

事業名 第２回八王子まちかど・まちなみコンテストの開催 

団体名 特定非営利活動法人 らいふ舎                  事業成果報告の記載ページ  P56 

 
・ コンテストをして市民の意識を高めたいのはいいが、それをもう少し形にしていただけたら・・・と思っ

た。それに56万円を補助するのはいかがなものなのか？と思った。（30代・女） 

・ 市民が地域を見直すことで地域への愛着を持つようになるように思う。非常にベーシックな活動のように

思いました。（60代・男） 

・ 今後のまちづくりに生かしてほしい。（50代・男） 

・ 事業費が応募総数148点に対して1点あたり1万円を超えており、高額です。（40代・男） 
 

事業名 『わくわく子ども発明塾』 

団体名 特定非営利活動法人 発明協会                 事業成果報告の記載ページ  P58 

 
・ 子どものかくれた発想を引き出すものと思います。（60代・女） 
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・ 子供の参加を精力的に増やして下さい。 

・ 児童館、学童保育所等で活動が広がればと願っております。（50代・男） 

・ 地道な事業ですばらしいです。継続していけるよう頑張って下さい。（40代・男） 

・ 成果を含め、多くの方に活動を知ってもらえたらと思う。（50代・男） 

・ 今後も地域の子どもの関係機関との協力をしたり、活動を広げていただきたい。児童館、学童保育所、学

校､サタデースクールなど。（30代・女） 
 

事業名 長池こどもの居場所作りの会 

団体名 長池こどもの居場所作りの会                    事業成果報告の記載ページ  P60 

 
・ ボランティアで活動されるのはご苦労もあると思います。八王子市にもっと頑張ってもらいたいものです

ね。児童館も作ってもらいましょう！！頑張って下さい。（30代・女） 

・ 八王子市内の他の地域で、他団体の活動の参考になったと思う。（50代・男） 

・ 地道な作業でがんばって下さい。（40代・男） 

・ 学童保育所が不足しています。このような活動応援します。（50代） 

・ 意義ある活動です。見守りボランティアは女性が多いと思いますが、この方達自身が楽しめることが必要

ではないでしょうか。（60代・男） 

・ ボランティア不足（20代・女） 
 

事業名 学園都市八王子のおみやげを研究しよう！！ 

団体名 八王子学生郷土さがし隊！！                   事業成果報告の記載ページ  P62 

 
・ 大学生のパワーを活かして、これからも頑張って下さい！！（30代・女） 

・ 学生といっしょに活動している点が良い。（50代・男） 

・ 学生の伝統として毎年新製品（アイディア）に挑戦できる仕組みを確立して下さい。 

・ 学生として、どう後輩に事業を続けていけるかが今後の課題か？（60代・男） 

・ もう少し、事業費の工夫をした方が良いのでは？（40代・男） 

・ もっと学生らしい取り組みであってほしい。どうも迎合のニュアンスを感じました。（60代・男） 
 

事業名 八王子アマチュア映像祭 

団体名 八王子アマチュア映像協会                     事業成果報告の記載ページ  P64 

 
・ 受講生の作品がすばらしかった！短期間でこのようなものができるなんて驚きだ！（50代） 

・ 世代を超えてPRして下さい。 

・ 市民が参画できる映像祭に来場者が多く来てくれたのは素晴らしいと思います。（30代・女） 

・ 活気ある活動ですばらしいと思います。（50代・男） 

・ ボランティア活動にとどまらず、ビジネスを目指したらどうか。もし、本会がそれを目指さないなら市民

企画事業の対象として問題があるような気がする。（60代・男） 

 

事業名 ＣＯＯＬ ＤＥＳＩＧＮ ＣＯＮＴＥＳＴ 

団体名 八王子商店研究会                          事業成果報告の記載ページ  P66 

 
・ 若い力を街に定着させて欲しい。 

・ オリジナルの文化、発想がすばらしいと思います。八王子をアート・デザインの街にして下さい！！ 

（30代・女） 
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・ 実質的な活動が良い。（50代・男） 

・ 大変意義のある事業だと思います。成果をベースに更に大きく発展して欲しいです。（60代・男） 

・ 素晴らしい活動です。継続性を。（60代・男） 

・ 非常に多くの作品が集まり、レベルも高いです。（40代・男） 

・ 商店街が活性してほしい。（50代） 

 

事業名 安心・元気な子どもの居場所作りプロジェクトⅢ 

団体名 八王子子どもの居場所づくりプロジェクト              事業成果報告の記載ページ  P70 

 
・ 重要な事業と感じますので、事業計画を更新して継続して下さい。（40代・男） 

・ 社会で、地域で子供を育てようとする活動だと思いました。そんな時代なのかとも思いました。（60代・

男） 

・ マップが全市に拡大していくといいですね。男性（父親）の力をもっと地域に活かしていただきたいと思

います。（30代・女） 

・ ネットワークを広げて下さい。 

・ いきいきとした活動が目に浮かぶ感じだ。（60代・男） 

・ 対象が、小中学生、高校生、おやじ、お年より等幅広い企画、すばらしかった！！（50代） 

 

事業名 地域特産品の開発（桑を利用したお土産品として地域食品名産品） 

団体名 特定非営利活動法人 地域生活文化研究所           事業成果報告の記載ページ  P72 

 
・ おいしい物を是非、八王子の名産品として売り出していただきたい！！（30代・女） 

・ 特徴を生かした新製品に期待する。 

・ 成功するとよいですね。（50代） 

・ ぜひとも商品化実現して下さい。（50代・男） 
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（２）成果報告会についての主なご意見・ご感想 

 ・ 各団体の生の声を聞くことができて、大変良かった。市民活動の意義をあらためて認識できる良い機会
であると思う。（50代・男） 

・ どこに補助金が主に使われたのか・・・？が見えにくい発表もあった。休憩時間もあまりなく、長時間

であったので、分野毎に発表をまとめていただけると聞きたい所だけ聞くことができて、少しは楽にな

ると思う。市内で市民活動やNPO活動がこんなに盛んだと思っていなかった。いい勉強になりました。

（30代・女） 

・ 数多くの事業があるため、しょうがないが各事業５分では報告時間が短い感じがした。（60代・男） 

・ 下敷きが欲しい。（60代・男） 

・ 市民企画事業は、PDCAサイクルをまわすことになり、市民団体を成長させることになる。応募された

が、採用されない活動もあるはずで、別途不採用事業成果発表会を開いてみてはどうか。（60代・男）

・ 手話の方、スタッフの職員の方、大変心づかいができていてありがたいです。お疲れ様でした。 

（30代・女） 

・ プレゼンテーションの終了時間は鐘の合図でタイムアップした事は聞き取れるが、スタート時間が明確

になっていないのでプレゼンテーションのスタートがわからない。（50代・男） 

・ 遅くなってからうかがったので、少ししか発表をおききできず残念でした。色々な事業が行われている

と知ってとても勉強になりました。不勉強で申し訳ありませんが、審査員の方がどの様な立場の方なの

かわかりませんでした。審査委員長の方が言われていたように税金を使わせていただいて、大変ぜいた

くなことなのだということを心にとめて、補助金を使わせていただこうと思います。（40代・女） 

・ 報告会の内容は良いが、名称がかたくるしく一般市民の参加が期待しにくい。中味は「お父さんお帰り

なさいパーティー」よりも活動内容が解る面もあるので、固い名称は（）に入れてネーミングを変えて

欲しい。（60代・男） 

・ 報告会を前半、後半というようにしてほしい。（たとえば13：00～15：30、15：30～17：00）

5時間近くでは長すぎる。 

・ 資料に要綱を付けてほしい。（40代・男）  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（３）市民企画事業補助金制度についてのご意見・ご感想 

 ・ 地域に本当に必要とされる事業を優先して、応援して欲しい。（どれも大切な事業だと思いますが・・・）
事業成果や規模に差がありすぎる様に思った。（30代・女） 

・ 交付事業には、ふさわしくない様なものもあった。補助金額と事業金額をみると必ずしも補助金を交付さ

れなくても実施できる事業もある。助成金交付の審査の質の向上も必要である。（50代・男） 

・ 補助金が3年間で打ち切りというのが残念である。継続的な援助があると助かります。（50代・女） 

・ 今後も、続けてもらいたい。行政のなかでも、この企画を発展させ市民との協働を実現してほしい。小さ

くとも価値のある市民活動を育て行政や他の市民活動を広く展開して行ければと思う。（50代・男） 

・ 多くの市民企画事業を対象としていただきたい。なるべく継続した支援をしていただきたい。商店街の空

き店舗を安く提供したりして事業を起こせるような補助をお願いしたい。1 年目～5 年くらいで段階的に

補助を減らすなど少しでも長く支援していただきたい。企業からの協賛を求めても良いのではないか。支

援の必要でない団体を見極めることも大切だと思います。（30代・女） 

・ 補助金制度は、各事業者の励みになるので今後共続けて欲しい。又金額もアップできればなと思う（全体

の）（50代・男） 

・ [1]「何を八王子に根付かせたいか」を申請時にしっかり述べさせること。補助金で何ができる。補助金が

切れても自主的にやることは何か。それが市に寄与するものは何か。[2]色んなボランティア活動を協議会

でとりまとめた団体を。産声を上げた団体を尊重しつつ。（６０代・男） 

・ ①成果発表を聞くといずれも良い企画が選ばれていると思った。（いくつかの事業は対象にふさわしくない

気がしたが）②市民は多様な活動、ユニークな活動をやっており、それらを発展、深化させると新しい文

化にまで、育ちうるように思われた。但し、そのためには大きな壁をクリアーする必要があり、いくつの

団体がそれをクリアーできるかだとは思いますが、誰かが関心を持ちつづける必要がある。（60代・男）
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氏　名 住  所 電話番号

畦っこ元気くらぶ 高野重春 高野重春 八王子市川口町2801 042-654-2683

すずしろ２２ 合津秀雄 飛田恵美子 八王子市暁町2-27-3 042-625-5647

八王子生涯学習コーディネーター会 宇佐見高志 宇佐見高志 八王子市寺田町432-105-1006 042-664-9094

八王子住まいづくり市民塾 関谷真一 坂野大義 八王子市清川町15-9 042-623-7582

リトルアプリコット 森永和子 森永和子 八王子市八幡町3-23-406 042-625-1079

南大沢音訳の会「こだま」 遠藤由利子 遠藤由利子 八王子市緑町298-9 042-627-4032

学びサポート研究会“さくらの森” 黒田純子 佐々木染子 八王子市子安町2-12-7 042-645-5442

特定非営利活動法人　花水木 渡辺利之 渡辺利之
八王子市松木３-１
リバーサイドソシア101

042-678-7181

八王子お手玉の会 鈴木幸子 鈴木幸子 八王子市諏訪町391-1 042-651-7074

夢あるまちづくり協議会 沼澤仁 沼澤仁 八王子市松が谷54-2-501 042-675-5467

クッキング☆ビィ 薄根貞良 吉田健人 八王子市明神町4-24-3-301 090-7721-9705

八王子フィルハーモニー合唱団 立川冨美代 立川冨美代 八王子市椚田町1221-2-611 042-666-8550

八王子市聴覚障害者協会 宮本一郎 佐野幹子 八王子市大横町11-３５
FAX
042-628-2181

八王子子ども祭り実行委員会 横山敏郎 細井佑子 八王子市館町263-8 042-666-1028

きよぴー 近藤功 本間重利 八王子市清川町1-4 042-623-8120

ＡＩＲ－空－パフォーミング・アー
ツ研究会

風姫 百 八王子市横川町１08　8-205 042-628-0402

特定非営利活動法人　八王子子ども
劇場

浅野里恵子 浅野里恵子 八王子市明神町4-13-10 042-645-1739

わかこま自立生活情報室 大須賀郁夫 野上伊作
八王子市長沼町916-2
シャトレーたしろ第2-102

042-635-5353

宇津貫みどりの会 今村純子 今村純子 八王子市みなみ野4-12-1 042-635-7136

特定非営利活動法人　めじろむつみ
クラブ

髙橋光男 東隆夫 八王子市めじろ台2-35-5 042-669-3303

八王子「おわら風の盆」の会 福山眞吾 三浦実 八王子市中町5-9 042-622-1178

情報ボランティアの会（八王子） 近藤敦 近藤敦 八王子市大塚643-14-205 090-9848-0764

四季の植物誌の会 福田一郎 高橋央 八王子市打越町643-3-104 042-636-1360

八王子に学校図書館を育てる会 大橋道代 篠原由紀子 八王子市北野台3-46-8 042-635-7756

特定非営利活動法人　ワーカーズ
コープ

永戸祐三 水胤恵美子 八王子市下恩方町294-1 042-650-5603

特定非営利活動法人　らいふ舎 関谷真一 関谷真一 八王子市中野上町4-4-15 042-624-6322

特定非営利活動法人　発明協会 寺澤靖夫 前田倭彦 八王子市めじろ台2-21-10 042-661-9291

長池こどもの居場所作りの会 崎田京子 崎田京子 八王子市別所1-82-17 042-679-1201

八王子学生郷土さがし隊！！ 吉田健人 吉田健人 八王子市明神町4-24-3-301 090-7721-9705

八王子アマチュア映像協会 西澤幹夫 西澤幹夫 八王子市中野山王2-12-17 042-622-7724

八王子商店研究会 大竹栄治 大竹栄治 八王子市大横町11-1 042-623-6311

特定非営利活動法人　子どもネット
“八王子”

板垣美保子 板垣美保子 八王子市緑町115-5 042-625-6909

八王子子どもの居場所づくりプロ
ジェクト

炭谷晃男 炭谷晃男 八王子市別所1-43-11 042-674-0769

特定非営利活動法人　地域生活文化
研究所

大野聖二 大野聖二 八王子市追分町10-4-201 042-624-8110

事
　
　
　
業
　
　
　
実
　
　
　
施

活
　
動
　
支
　
援

部門 団　体　名 代表者名
連絡責任者

７ 交付団体連絡先一覧
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